



# Burgos tiene la universidad de la región con más rendimiento en I+D

► Ocupa el quinto lugar, mientras que Uva, y Usal están a la cola, según la Fundación Conocimiento y Desarrollo

FÉLIX IGLESIAS  
VALLADOLID

No se trata tanto de la cantidad como de la calidad a la hora de situarse en el ámbito de la excelencia en la investigación y el desarrollo (I+D) en el espacio académico, según se desprende del último Informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo sobre la Contribución de las Universidades Españolas al Desarrollo, donde se refleja que de los cuatro centros públicos de enseñanza superior de la Comunidad de Castilla y León, el burgalés es el que menos proyectos realizó, a pesar de lo cual logró mayor impacto y grado de excelencia que los otros tres campus regionales.

El mencionado informe constata que Universidad de Burgos (Ubu), entre los años 2001 y 2011 desarrolló en sus laboratorios y dependencias un total de 890 proyectos de I+D, frente, en el mismo periodo, a los 4.454 de la de Salamanca (Usal), los 4.181 de Valladolid (Uva) y los 1.591 en León (Ule). Según esta primera clasificación, la Ubu se sitúa en el puesto 50 de una clasificación de 54 universidades públicas españolas, mientras que la Usal alcanza el puesto 17; el 22, la Uva, y el 45, la Ule.

## Alta visibilidad

Sin embargo, el informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo, junto a los puros datos estadísticos en materia de I+D, analiza también tanto el impacto como la excelencia de estos trabajos, pues, como consta en la memoria del estudio de esta entidad se trata de «reflejar no sólo la alta visibilidad de la producción científica, sino la capacidad de protagonismo e iniciativa de los investigadores de una institución, el porcentaje de excelencia con liderazgo del conjunto de la producción».

De este modo, en el capítulo de impacto académico los proyectos de I+D de Burgos sitúan a esta universidad en el puesto quinto, con un impacto de 1,37, es decir más de un tercio por encima del valor objetivo del trabajo. Hay que tener en cuenta que el mayor impacto se sitúa en 1,50, que obtienen únicamente la Universidad de Barcelona y la Universidad Pompeu Fabra, mientras que la Universidad Autónoma de Barcelona llega al 1,47 y la Rovira i Virgili, al 1,45 más del valor objetivo del trabajo.



Una investigadora en un laboratorio de la Universidad de Burgos

R. ORDÓÑEZ

Tras la puntuación de la Ubu, la universidad castellana y leonesa con más impacto es la de Salamanca con 1,09, situándose en el puesto 34, mientras que la Universidad de León ocupa el

puesto 42 con un 0,97. Cierra la representación regional la de Valladolid con un impacto de 0,96 y el puesto 44.

Por último, el informe de la Fundación CyD, entre sus numerosos análisis,

estudia «otro indicador que puede reflejar no sólo la alta visibilidad de la producción científica, sino la capacidad de protagonismo e iniciativa de los investigadores de una institución como es el porcentaje de excelencia con liderazgo del conjunto de la producción». En este apartado, destaca con una tasa superior al 10 por ciento la Universidad Rovira i Virgili, seguida por la Universidad de Lérida y la Universidad de Vigo, ambas con valores superiores al 9 por ciento. En cuanto a las cuatro universidades públicas de la Comunidad, el mayor reconocimiento es para la Ubu con un séptimo puesto en la clasificación nacional gracias a un impacto de excelencia del 7,98 por ciento, mientras la Uva logra un 5,72, porcentaje que le sitúa en el puesto 35. Finalmente, la Ule con un 5,16 por ciento se queda en la posición 42 por ciento y la Usal en la 48 con un 4,78 por ciento.

## Por áreas científicas

El Informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo sobre la Contribución de las Universidades Españolas al Desarrollo analiza la capacidad de investigación y su impacto por áreas de conocimiento científico. En el de agricultura y ciencias biológicas, la Ule, en una clasificación de 28 universidades, ocupa el puesto 17 en volumen de proyectos, pasa al 24 en cuanto a impacto y al 20 en excelencia, mientras que la Uva se sitúa en los puestos 25, 22 y 22, respectivamente.

En conocimientos de química, la región sólo está representada por la Uva en una tabla de 22 universidades, ocupando el puesto 18 en volumen de investigación, el 20 por impacto y el 21 en excelencia. En el área de medicina, la Usal, en una clasificación de 29 universidades es la 14 en cantidad de trabajos, la cuarta en impacto y la 20 en excelencia, mientras que la Uva está en la posición 21, situada la 20 por impacto y la 14 por excelencia. Por último, las universidades públicas de Castilla y León no son evaluadas en las áreas científicas de matemáticas y ciencias de la computación.